



L'élite mondiale est de retour à Morgins 14 ans plus tard

SKI-ALPINISME | La station accueillera du 27 au 29 janvier 2022 une manche de la Coupe du monde de ski-alpinisme. En 2008, les championnats du monde s'étaient déjà déroulés sur les hauts de la vallée d'Illiez.
PAR **ADRIEN.DELEZE@LENOUVELLISTE.CH**



Yannick Ecceur (vice-président du comité d'organisation), Thomas Leparmentier (responsable événements Région Dents du Midi) et Charly Rey-Mermet (président du comité d'organisation) fiers d'accueillir de nouveau l'élite du ski-alpinsime. SACHA BITTEL



Il aura donc fallu attendre quatorze ans. Quatorze ans avant que la Fédération internationale de ski-alpinisme (ISMF) ne revienne toquer aux Portes-du-Soleil. Mais c'est désormais officiel, après avoir été l'hôte des championnats du monde 2008, Morgins accueillera du 27 au 29 janvier 2022 une manche de la Coupe du monde de ski-alpinisme.

«L'impulsion de base a été donnée par Yannick Ecœur», souligne Charly Rey-Mermet, président du comité d'organisation – comme il l'avait d'ailleurs été en 2008 déjà. «Lorsque la fédération nous a approchés, nous n'avons pas mis trop longtemps à nous décider.» Car même en période de Covid-19, et malgré les contraintes et les incertitudes qui y sont liées, la possibilité d'organiser pareil événement ne se refuse pas pour une région comme celle des Dents du Midi.

Un cœur qui vibre

D'autant plus que celle-ci a été, depuis l'avènement du ski-alpinisme, un terreau à championnes et champions plutôt fertile. Yannick Ecœur ne cache pas que l'arrivée prochaine de l'élite mondiale sur les hauts de la vallée d'Illiez fait vibrer son cœur d'ancien athlète.

«Courir chez soi, c'est un rêve pour tous les sportifs. Même si ça ne s'était pas très bien passé pour moi en 2008, j'en garde un très bon souvenir. La pression est différente, mais tu as aussi l'avantage de connaître chaque centimètre du parcours», commente le double

champion d'Europe de relais.

Le sprint et l'individuelle au programme

Ce sera d'ailleurs toujours le cas pour lui en janvier 2022 puisque le vice-président du comité d'organisation a – en compagnie de Florent Troillet et Marcel Marti – imaginé les parcours de cette manche de Coupe du monde qui sera composée d'un sprint (le jeudi 27 janvier 2022) et d'une course individuelle (le samedi 29 janvier 2022).

«Quand j'avais un dossard sur le dos, j'aimais avant tout les beaux parcours et c'est ce que nous voulons donner aux athlètes. Notre but est de créer quelque chose d'inédit et de les voir tous franchir la ligne avec le sourire.»

Une chance touristique

Un sourire que les autorités touristiques locales espèrent voir contaminer toute la région. «C'est une belle occasion de promouvoir les sentiers de randonnée existants, mais aussi d'accueillir du monde en station au sortir des Fêtes», se réjouit Thomas Leparmentier, responsable événements et animations de la Région Dents du Midi. «En 2026, le sprint sera aux Jeux olympiques de Milan Cortina, l'intérêt des médias, notamment au niveau visuel, va continuer de croître.»

«Le ski-alpinisme de compétition veut devenir de plus en plus accessible au public, notamment grâce au streaming. Les épreuves comme le sprint

vont contribuer à le populariser toujours plus», complète Charly Rey-Mermet.

Les «amateurs» auront droit à leur course

D'ailleurs, Morgins n'accueillera pas uniquement l'élite mondiale du ski-alpinisme, elle ouvrira également ses portes – et ses tracés – à des pratiquants amateurs.

«Le samedi, nous voulons que les sportifs et les familles puissent s'aligner sur les mêmes parcours que les élites auront empruntés quelques heures avant eux, ce qui est plutôt rare dans le milieu», commente Yannick Ecœur.

La possibilité donc de «se mesurer à distance» aux meilleurs skieurs de la discipline. «Cette journée de samedi nous offrira aussi la possibilité de mieux réguler et encadrer la pratique du ski de randonnée qui est toujours en expansion. Cela se fera en évitant les conflits avec les skieurs alpins et en respectant la nature», conclut Charly Rey-Mermet.

Reste désormais à attendre que la neige se décide à coloniser les flancs du secteur Corbeau-Bellevue.

«Ça, malheureusement, on ne peut pas le gérer. Mais je suis confiant», sourit Yannick Ecœur.

**Courir chez soi,
c'est un rêve pour tous
les sportifs.»**

YANNICK ÉCŒUR
VICE-PRÉSIDENT DU COMITÉ
D'ORGANISATION



Un budget fixé à 230 000 francs

Charly Rey-Mermet a replongé dans ses classeurs de 2008 avant de se lancer dans l'organisation de la World Cup Région Dents du Midi 2022. «Le sport a beaucoup évolué, de nouvelles épreuves sont apparues, tout va plus vite», souligne le président du comité d'organisation. Un comité qui pourra s'appuyer sur un budget de 230 000 francs, mais qui devra également composer avec les contraintes imposées par le Covid. «Les athlètes seront placés dans une bulle sanitaire. Pour ce qui est du public, il faudra s'adapter aux exigences des autorités et éviter les fortes concentrations de spectateurs. La fête sera évidemment différente qu'en 2008, c'est pour cela qu'il est important que nous puissions accueillir la télévision.» Et même si des détails restent à régler, cela sera très certainement le cas.